Wasselonne. Le monument du Kronthal remis en place (dna.fr)

Wasselonne Le monument du Kronthal remis en place

La cérémonie commémorative de la victoire du 8 mai 1945 a été marquée à Wasselonne par la remise en place du monument du Kronthal.

M. N. - 09 mai 2023 à 17:30 | mis à jour le 09 mai 2023 à 18:46 - Temps de lecture : 3 min | Vu 369 fois

Il y eut en premier lieu à 10 heures une cérémonie d'« inauguration » de la stèle située dans le Kronthal entre les communes de Wasselonne et Marlenheim.

Ce monument déjà existant depuis plusieurs années a été démonté lors des travaux de voirie de la D1004, rénové et a été replacé sur un nouvel emplacement réaménagé.

Le premier adjoint au maire de Wasselonne Jean-Philippe Hartmann a rappelé l'histoire liée à cette stèle puis les maires de Wasselonne Michèle Eschlimann et de Marlenheim Daniel Fischer ont coupé le ruban tricolore et ont déposé une gerbe de fleurs.



Le sous-préfet Thierry Rogelet a déposé une gerbe devant la stèle du Kronthal. Photo DNA



La députée Louise Morel, le sous-préfet Thierry Rogelet et la maire Michèle Eschlimann ont respecté une minute de silence avec les enfants de l'école Paul-Fort. Photo DNA /



Les élèves de l'école Paul-Fort ont lu le message du ministre des armées Sébastien Lecornu. Photo DNA /



Le dépôt de gerbe devant le monument aux morts. Photo DNA /

Remises de distinctions

La commémoration du 8-Mai plus traditionnelle s'est ensuite déroulée cour du Château devant le monument aux morts, en présence d'une délégation de militaires du régiment d'hélicoptères de Phalsbourg jumelé avec Wasselonne, les anciens combattants, les pompiers, les élus et bien sûr les habitants de la commune.

Le président de l'UNC Wasselonne-Marlenheim (anciens combattants) Dominique Germain a prononcé un discours ainsi que la députée de la 6^e circonscription Louise Morel et la maire Michèle Eschlimann.

Ils ont chacun parlé de la Seconde Guerre mondiale, de ses conséquences et de la nécessité d'œuvrer pour la préservation de la paix.

Les enfants de l'école primaire Paul-Fort ont lu à tour de rôle le message du ministre des Armées Sébastien Lecornu et de Patricia Miralles, secrétaire d'État aux anciens combattants et à la mémoire.

Les hymnes national et européen ont été joués par l'orchestre municipal Muzikë conduit par Claude Herrmann avec le concours des élèves du dispositif l'orchestre à l'école. Les enfants de la chorale de l'école ont interprété l'Ode à la Joie a cappella.

Le sous-préfet Thierry Rogelet, la députée Louise Morel et la maire Michèle Eschlimann ont remis des médailles à Jean-Michel Boch (médaille d'honneur Grand Or des Sapeurs Pompiers pour 40 ans de service), Marcel Gauss (diplôme et insigne pour 40 ans de porte-drapeau) et Jean-Paul Michel (pour 30 ans de porte-drapeau).

Un peu d'histoire

La stèle a été érigée pour rappeler deux épisodes de la seconde guerre mondiale et aussi garder le souvenir du sacrifice ultime des hommes au service d'un idéal de liberté.

À cet endroit même, le 23 novembre 1944, sont tombés morts pour la France deux hommes du Régiment blindé de Fusiliers marins.

Cette unité faisait partie de la 2e Division blindée commandée par le maréchal Leclerc. Ce matin-là, l'automitrailleuse en tête de colonne est touchée par un obus allemand à l'entrée ouest du Kronthal. À son bord, quatre hommes dont deux périssent: le sous-lieutenant Roger de Sazilly, 24 ans originaire de Paris et le quartier-maître Yves Corré, 23 ans natif de Plomeur dans le Finistère.

Un peu plus tôt dans la matinée, leur frère d'armes, le matelot Antoine Mandrichi, 22 ans, natif de Bastia, était tué au passage de Romanswiller.

Morts ou captifs

Cette stèle marque aussi le souvenir des aviateurs de la Royal Air Force dont la mission s'est achevée tragiquement le 24 février 1944, leur bombardier Lancaster s'étant écrasé dans les champs sur le ban communal de Wasselonne, entre Romanswiller et Crastatt.

De l'équipage, le bombardier Fred Greenwell réussit à déjouer la vigilance de l'ennemi et à regagner l'Angleterre grâce à l'aide de la Résistance.

Le mécanicien Gordon Levers, le mitrailleur Larry Le Moal, L'officier radio John Holland et Le pilote Norman Harland, tous blessés, sont capturés et finiront la guerre en captivité.

Le sergent navigateur Jimmy Lightfoot, 26 ans et le sergent mitrailleur Franck Butler, 28 ans, périssent dans le crash de leur avion.